

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3  
Fuera: trimestre, 4'50  
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS  
Tres para fuera y una para la capital  
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado  
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XLI.—Núm. 17.478

VALENCIA MARTES 2 DE JULIO DE 1918

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## Orientaciones valencianistas

# LOS PARTIDOS POLITICOS

III  
Vimos como los partidos del turno se figuraban en fracciones personalistas, sin contenido ideológico ninguno: Datisimo, roñanismo, cervismo, albismo, garci-prietismo y otros ismos, por el estilo, en posible formación.

Examinemos ahora los partidos extremos y veremos que también están en crisis.  
Los partidos republicanos—también cabe aquí hablar en plural—han recogido un sector de opinión izquierdista, que en España es una indiscutible realidad. Han adoptado un lema, la República, y con esa bandera, que no es más que una forma que puede cobijar distintos contenidos, prometían a las masas, para el día de su advenimiento, una Arcadia feliz, paradisíaca.

Hubo en España un ensayo de República el año 73, y á pesar del prestigio indiscutible de sus jefes, cien veces mayor que el de los "jefecillos" actuales, constituyó un desastre. También allí faltaba contenido; Pi y Margall intentó dársele con el federalismo, y no lo hicieron caso. El pueblo ni estaba preparado, ni comprendía el federalismo. ¿Sacaron enseñanza de esta triste experiencia los republicanos? Nada de eso; prescindieron del federalismo, mantuvieron al pueblo en su atraso e ignorancia, á pesar de las predicaciones de Costa; implantaron en las corporaciones, que dominaron, el desbarajuste administrativo, que frustraba la pronta implantación de la autonomía; á pesar de su declamatorio amor á la libertad, se mostraron intolerantes con las opiniones contrarias, con lo que demostraban en sus enemigos, había cambiado de sentido, pero no de esencia. Agréguese á esto el traser de la crítica negativa y verbalista en un oficio, y se verá que las similitudes de su actuación fué poner música opositorista y republicana á la letanía anticuada de los partidos del régimen, repartiéndose con ellos á veces los derechos de autor.

Por esos caminos tan amenos querían traer la República. ¿Qué tiene de extraño, pues, que habiéndose tambaleado tantas veces el régimen, como en el verano último, no lo hayan reemplazado? El pueblo alto y bajo desconfía de ellos; por eso en los últimos comicios, más sinceros que los anteriores, quedaron excluidos sus principales caudillos.

Una fracción del republicanismo, casi anfibia, es el reformismo. Alrededor de Azcárate y Melquiades Alvarez se congregaron varios hombres de valía. Esto, y el declarar accidentales las formas de Gobierno, hizo concebir á muchos la esperanza de que esta agrupación, lo mismo que las de igual apellido de Europa, evolucionaría en sentido gubernamental é infiltraría un sentido liberal y democrático, convirtiéndose en realidades lo que en los partidos extremos eran utopías. Para esto necesitaba que el jefe no fuera solo un orador, sino un estadista, y el señor Alvarez, como Alcalá Zamora, tiene el inconveniente de haber nacido con treinta años de retraso, pues ahora no basta con hacer párrafos en el Parlamento para gobernar. Así ha fluctuado de derecha á izquierda, haciéndose inservible para unos y otros. Donde culminó su torpeza política fué al negarse á formar parte del Gobierno, después de la Asamblea de parlamentarios. Con eso el reformismo está también en liquidación; hoy solo le sostiene la adhesión personal de sus componentes al jefe; es decir, "un personalismo más; pero esto no puede durar.

Al hablar en esta forma de los partidos, hemos pasado por alto las personas. Seguramente todos ellos cuentan con elementos dignos, mezclados á veces con lastre más pesado. Mucho de aprovechable hay en ellos, y no hemos de olvidar que el ambiente afecta en gran manera á los hombres. A crear ese ambiente de selección, que sanee y vivifique nuestros partidos, es á lo que se dirige, como veremos, la nueva política, que no es ni monopolio.

IGNACIO VILLALONGA.

## Los Exploradores valencianos en Port-Cel

Aprovechando la festividad de San Pedro verificaron los exploradores una excursión á tan ameno sitio, en donde establecieron su campamento y permanecieron durante dos días. Al frente de los mismos iban los instructores y varios señores del Consejo.

Compióse el plan señalado en el programa de cada grupo, realizándose las prácticas propias de esta institución, tales como orientaciones por distintos procedimientos, señalizaciones con el silbato y bordon, telegráfico de banderas y luces, semáforo y cocina.

También se verificaron paseos, siendo muy provechoso el realizado á la fuente del Margen, en cuyo pintoresco sitio almorzaron. Durante el camino sucedieron, por medio de proporciones triangulares, distintas alturas y anchuras, así como la intensidad de la corriente del manantial citado. En las horas de descanso se dedicaron los grupos á conferencias morales é instructivas.

El campamento fué muy visitado por los señores de la colonia, por los socios protectores don Enrique Ballesteros y don Pascual Salines y por varios padres de exploradores.

También estuvieron con los expedicionarios el profesor de esta Normal don Jaime Poch y su hijo, demostrando con ello el interés que el expresado señor siente por esta obra educativa.

Los dos días festivos se oyó misa en unión de los hospedados en el hotel, atendiendo á ella en correcta formación.

El domingo se levantó el campamento, dirigiéndose para despedirse á la terraza de la excuseta, donde cantaron el "Himno", dis-

gido por el instructor señor Soriano, siendo obsequiados con un refresco, amablemente servido por varias señoras; atención que fué correspondida por los exploradores con pequeños ramos que hicieron con las flores que adornaban la mesa.

La distinguida señora doña Rosario Salinero de Valor, á pesar de hallarse convaleciente de reciente enfermedad, obsequió á los excursionistas, cantando magistralmente la romanza titulada "La partida" y otras composiciones, siendo entusiásticamente aplaudida.

Dadas las gracias por tantas atenciones, emprendióse la marcha de regreso á Valencia, despidiendo á los exploradores los distinguidos señores de la repetida colonia, los cuales dieron vivas á los mismos, que fueron contestados con gran entusiasmo.

Una conferencia  
Como anunciamos ya hace varios días, el próximo jueves á tendrá lugar en la Cámara Agrícola una interesante conferencia por don Francisco Santacana Romeu, presidente de la Unión de Viticultores de Cataluña, que tratará sobre el tema "Necesidad urgente de revisar la ley de vinos, en especial en lo que al fraude se refiere", y al siguiente día, viernes, se dará otra conferencia en el Sindicato Agrícola de Chestre, por don Juan Parellada de Navarrán, vicepresidente de la misma importante entidad de Cataluña, que tratará sobre el tema "Bodegas cooperativas de producción y venta".

La competencia de los conferenciantes y la importancia de los temas á tratar, aseguran que estarán sumamente concurridas las expresadas conferencias.

## DE MADRID

### Consejo de ministros

Durante toda la tarde reinaron en los centros políticos comentarios acerca de una probable actitud que se disponía á adoptar el ministro de Marina, y hubo quien aseguró que la crisis parcial era inminente.

Los despachos de la madrugada nos traen estas impresiones relativas al general Pidal y al Consejo.

A las seis y media abandonó el Consejo el ministro de Marina.

Su inesperada salida produjo enorme revuelo, y consiguió aumentar los comentarios, hasta que poco después se supo que el general Pidal había abandonado el Consejo con autorización de sus compañeros, para ultimar detalles del proyecto adaptado á la Marina las Reformas militares, con objeto de que el Rey pueda firmarlo hoy mismo.

El Consejo terminó después de las nueve de la noche, y se facilitó la siguiente nota:

"A propuesta del comisario de Abastecimientos, el Consejo aprobó varios expedientes de importaciones y exportaciones.

El Consejo examinó el proyecto de decreto del ministerio de Marina, aplicando al personal de Marina las ventajas concedidas al Ejército en virtud de la ley de Reformas militares.

El ministro de la Gobernación dió cuenta del resultado de su viaje á Barcelona y de las medidas que se propone adoptar sobre la reorganización de la policía en aquella capital.

El ministro de Estado presentó un proyecto de ley de represión del espionaje, estableciendo garantías para evitar, y en su caso castigar, los actos contrarios á la neutralidad y la seguridad del Estado.

Se presentará á las Cortes tan pronto como el Rey autorice su lectura.

A propuesta del ministro de la Guerra examinó el Consejo las resoluciones que se adoptaron para el cumplimiento de la ley de Reformas militares.

A propuesta del señor González Besada, se aprobó un crédito solicitado por el ministerio de Fomento sobre reparación de carreteras radiales, y otro solicitado por el ministerio, para atenciones de su departamento.

El señor Cambó dió cuenta de su intervención en la diferencia entre patronos y obreros de Asturias, acordando el Consejo que el ministro de Fomento ofrezca su intervención como árbitro para zanjar las divergencias.

Se autorizó al ministro de Hacienda para presentar á las Cortes un proyecto relativo á la modificación de la contribución industrial y otro sobre impuesto de grandezas y títulos.

En vista de las noticias recibidas sobre los estragos causados por los pedriscos en varias provincias, se acordó que por el ministerio de Fomento se ordene inmediatamente vistas de inspección para apreciar la importancia de los estragos producidos."

### Ayuntamiento

En la Alcaldía  
El Alcalde accidental señor Bort, después de despachar los asuntos del día, ha marchado al Gobierno civil para conferenciar con el señor Sánchez Anido.

Por este motivo no ha podido conversar con los periodistas.

Concurso  
La Junta para la Defensa del Obrero saca á concurso libre la adquisición de envases para el transporte de géneros desde los almacenes á los puestos de venta. Estos envases deberán tener caída para 50 paquetes de arroz de á un kilogramo, no fijándose tipo determinado ni en cuanto á la forma ni á la materia de que estén contruidos. El pago se verificará al contado. Las ofertas se admitirán durante ocho días en la secretaría de la Junta (Casas Consistoriales), de diez á trece, donde se facilitarán antecedentes.

Lo que ingresa  
El Ayuntamiento ha recaudado las siguientes cantidades:

Por arbitrio carnes, 3,678'98 pesetas.  
Por análisis y examen de sustancias, pesetas 194'61.

Por entrada de carros, 20.  
Por arbitrios extraordinarios, 114'10.  
Total, 4,007'69 pesetas.

El total de los recaudados en el mes de junio asciende á las siguientes cifras:

Por arbitrio carnes, 107,477'42 pesetas.  
Por análisis y examen de sustancias, pesetas 8,752'68.

Por entrada de carros, 1,234.  
Por arbitrios extraordinarios, 6,181'03.  
Total, 123,643'13 pesetas.

NOTAS OBRERAS

De Madrid  
Comunican de Madrid que ha llegado el presidente de la Casa del Pueblo de esta ciudad, el cual ha conferenciado con el ministro de la Gobernación.

El señor García Prieto mostró su animo de los mejores deseos para solucionar el conflicto de los aserradores valencianos.

La comisión nombrada por los obreros sátricos y modistos ha hecho público que está en sesión permanente todas las noches, de nueve á diez, en el Centro Obrero, Padilla, 4, principal, y á la que deben acudir todos los obreros del ramo que deseen asociarse, y solventar las dudas que se les presenten.

## LOS ABUSOS

### DE LA HIDRO-ELÉCTRICA

#### Grave conflicto

Los abusos de la Hidro-Eléctrica van dando sus resultados. Los conflictos que se venían anunciando se presentan, y aún se agravarán, más si el Gobierno no pone remedio á la situación difícil que atravesamos, obligando á la Compañía á que cumpla sus compromisos.

Hemos estado á punto de carecer de pan mañana. Apercibido de ello el Alcalde accidental don Juan Bort, ha celebrado varias conferencias con el Gobernador y con los molineros, escuchándose éstos de entregar harina porque, como la Hidro-Eléctrica no dá fuerza, las fábricas no muelen.

El Alcalde ha llamado al señor Carbajosa, representante de la Hidro-Eléctrica, y al ingeniero señor España, y les ha exigido que deran fuerza á las fábricas, aunque fuera sacrificando otro servicio.

Los señores Carbajosa y España han ofrecido cumplir las órdenes del Alcalde accidental y así se ha salvado el conflicto.

Para evitar su repetición, el señor Bort ha enviado al Alcalde propietario, señor Valentín, un extenso telegrama de tenos muy energicos, á fin de que haga presente al Gobierno la magnitud del conflicto y pidiendo exija á éste que ordene á la Hidro-Eléctrica disponga que de la estación de Ayora envíe á Valencia la fuerza necesaria para que puedan funcionar las fábricas.

El señor Bort declina toda responsabilidad, si no se adopta este procedimiento, y espera que el señor Valentín hará lo propio.

El señor Gobernador ha puesto un telegrama muy expresivo al director general de Abastecimientos y al ministro de la Gobernación, para que, teniendo en cuenta el grave conflicto que la Hidro-Eléctrica Española ha creado en Valencia, adopten medidas en armonía con lo que exigen las circunstancias.

Según las últimas noticias que hemos podido adquirir, gracias á las medidas adoptadas, los molineros tienen ya fuerza, trabajan mucho, y mañana habrá abundancia de harinas.

## Las subsistencias

Arroz  
El señor Gobernador ha autorizado hoy el embarque de 158,600 kilogramos de arroz blanco.

El total del arroz saído hasta la fecha es de 14,440,707 kilogramos.

Maiz  
El Alcalde accidental, señor Bort, ha recibido hoy el siguiente despacho:

"Tengo satisfacción comunicarle que hoy he conseguido acertado de Abastos para la ciudad de trigo argentino, cedido en cantidad de diez mil toneladas; llegaron quinceca jultos; mientras, como si se hubiesen recibido, según sin interrupción los fabricantes de harinas sirviendo á los hornos como hasta hoy, todo cuanto pidan y autorice la Alcaldía, pues así ha quedado convenido. Queda este gravísimo conflicto resuelto. Le saluda.—Faustino Valentín."

## La Feria de Julio

Esta mañana se ha reunido la comisión de Batalla de Flores, prosiguiendo el estudio de la celebración del festejo.

También se ha reunido la de Propaganda y Cartel, y se ha acordado reproducir este anuncio:

Se abre concurso entre los señores industriales litógrafos para la presentación de proposiciones para la confección de 2.000 ejemplares de cartones anunciadores de la próxima Feria, tamaño como el modelo, en una sola pieza, que obra en el negociado de Propaganda, y 5.000 ejemplares del mismo dibujo, reducido al tamaño que igualmente se informará en el expresado negociado.

El plazo de admisión de peticas terminará á las doce horas del día 3 del actual. La entrega de las mismas se verificará en la secretaría de la comisión, sita en estas Casas Consistoriales.—El presidente, Camilo Oleina.—El secretario, Jesús María Fagoaga.

La subcomisión de Concurso Hípico ha acordado destinar 10.000 pesetas á premios.

## CULTURA

La edad de los maestros  
En virtud de una consulta elevada á la Dirección general de Primera Enseñanza, acerca de la posesión de los opositores aprobados que no hayan cumplido los 21 años, la mencionada Dirección ha declarado que el beneficio de admitir á los menores de dicha edad se refiere solo á un anticipo de la práctica de los ejercicios, pero no podrán tomar posesión de su cargo hasta cumplir los 21 años exigidos por el artículo 8.º del Estatuto general del Magisterio, y hasta la mencionada fecha no podrán los interesados ni elegir escuela ni figurar en el escalafón, considerándose como en expectación de destino y corriendo el derecho á elegir plaza á los que sigan en la propuesta á los menores de edad, que se les antepondrán, á pesar de la calificación obtenida.

## COMERCIALES

### LONJA DE VALENCIA

Cotizaciones de hoy:  
ARROZ.—Belloch, á 45 pesetas los 100 kilos; Amouquill, á 44; Belloch blanco, á 62.  
ALUBIAS.—De 50 á 51.  
GARBANZOS.—A 45'80.  
LENTEJAS.—A 73.  
AVENA.—A 37.  
MAIZ.—A 46.  
TRIGO.—De 46 á 48.  
HARINA TRIGO.—De 66 á 70.  
CEBADA.—A 40.  
PATATAS.—A 10.

### PUERTO.—FRUTAS

Servicio especial de la casa Vicente Genovés, exclusivamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

(Prohibida la reproducción.)

Buques á la carga:  
Vapor "Villasandino", para Londres; con signatario, E. Comes.

Vapor "Poeta Querol", para Barcelona; de La Trasmediterránea.

Vapor "Cabañal", para Las Palmas y escalas; de La Trasmediterránea.

Buques salidos:  
Vapor "Villarreal", para Sevilla y escalas, con cargo general.

Vapor "Oiz", para Bristol y Cardiff, con cajas de naranja y cebolla.

Buque frutero que se espera:  
Vapor "Villadrid", para Liverpool.

Buques á órdenes:  
Vapores "Vicente Ferrer", "Mameña Pla", "Peña Castillo" y "Capitán Segarra".

Buques á la descarga:  
Vapores "Camproa" y "Españoleto", carbón.

Buques en reparación:  
Vapores "J. J. Sister" y "Béts".

## TRIBUNALES

Hurto  
Solo en juicio, por hurto, se ha celebrado hoy en la Audiencia, defendiendo al procesado José Pérez Ubeda, el letrado don Manuel Rodríguez.

Los demás señalamientos criminales han sido suspendidos por no comparecer los procesados.

Intervienen los letrados don Gonzalo Sebastián, don Matías Romero y don Ricardo García.

Sala de lo civil  
Se han visto dos apelaciones de un acto dictado en cierta ejecución de sentencia, y en ambas han informado los letrados don Ernesto Háfiez Rizo y don José María Carrara.

Vacaciones judiciales  
La Sala de vacaciones de esta Audiencia, que ha de actuar desde el 15 del corriente al 15 de setiembre, la constituirán los señores, siguientes:

Presidente, don Valentín Escribano Roca; magistrados don Joaquín M. Becerra, don Mariano Halcón, don Ildefonso Martínez, don José Forcel y don Enrique Iturriga, vacando don José Crespo, don Sebastián Aguilar, don Juan José Carazony, don Juan Antonio Delgado, don Manuel Garrido y don Zoilo Rodríguez.

En dicho periodo prestarán servicio los secretarios de Sala don Filiberto Tuset, don José María de La Hoz y don Luis de Cisneros, y vacarán don Juan Bautista Robert, don Manuel Latorre, don Blas Tello y el secretario de gobierno don Ricardo Mur.

Procuradores  
Para enterarles de un asunto relacionado con su profesión se interesa la presentación en la secretaría de gobierno de esta Audiencia de los procuradores don Jaime Coll Gijón, don Joaquín Sanjuán Escribano y don Alfredo Monzó Esparza.

SUSCRIPCION

CAJA DOTAL DE MARÍA INMACULADA PARA EL SERVICIO DOMESTICO.

Suma anterior, 626'50 pesetas.—Doña Ana Calatayud, 1; doña Consuelo Valtierra de Lloret, 25; don Juan González Sánchez, 2; El Aguila, 5; don Valentín Escribano, 5; doña Elena Trénor, viuda de Llano, 15; Sociedad Tiro Pichón, 50; don Gervasio Roglá, 5; señores Sala y Arnau, 10; don Cecilio Lis, 1; don Ramón Benedito, 5; de unos niños, 0'50; excelentísima señora condesa de Roncalli, 2; doña Matilde Valier, 5; doña Amparo Oliag, 10; señores Nagore y Gómez, 2; señora viuda del general Boniche, 5; señores Cabanes, Fernández y Carrasco, 3; don Enrique Izquierdo, 2; don Matías Real, 2; doña Isabel Lamo de Espinosa, 5; Unos niños, 0'50; señores Pascual y Cebria, 0'50; señores J. Galianz, 0'50; señores Serrano y Salvador, 2; doña Rafaela Villacampa, 4; señores condes de Noroña, 5; don Federico Orduza, 5; doña Julia Pedrer, 1; excelentísima señora marquesa de Serdenola, 2; viuda de César Giorgeta, 1; doña Josefina Amancá, 1; don M. Carreres, 0'50; don Ramón Bellver, 1; doña Dolores Rojas, 2; doña Trinidad Navarro, 2; doña Petra Parra de Ayora, 2; señora baronesa de Casa-Soler, 2; doña Purificación Pampló, 10.—Total, 828 pesetas.

## Tierras valencianas

### CARCAGENTE

Anteayer se inauguró en esta población la Casa de la Democracia, asistiendo al acto representaciones de todo el distrito de Alcira, el doctor Pittaluga y muchos correligionarios de esta capital.

Pronunciáronse discursos por los señores Donat, Serra y Marco Miranda, que fueron aplaudidísimos, así como el doctor Pittaluga, que cerró el acto con una brillante peroración.

Después hubo banquete, á cuyo final se pronunciaron muchos brindis.

### CASTELLÓN

Ampliando la noticia que ayer nos dieron de Castellón relativa á la llegada á aquella capital del diputado republicano don Marcelino Domingo, comunican de aquella ciudad que el objeto del viaje de dicho representante en Cortes, fué visitar á su compañero don Emilio Santacruz.

Nadie tenía noticia de la llegada del señor Domingo, el cual se hospedó en el hotel Scizo, y allí recibió la visita de sus correligionarios, cuando se enteraron de que estaba en Castellón.

Don Marcelino estuvo en el ayuntamiento, almorzó con sus íntimos, tomó café en el Centro Republicano, visitó el teatro Principal, y en automóvil marchó á las villas de Benicásim, de donde regresó al anochecer á Castellón, y después de comer pronunció en el Centro Republicano un fogoso discurso en defensa de sus ideales, y prometiendo volver pronto para celebrar un mitin.

En el tren correo marchó el señor Domingo á Barcelona, siendo objeto de una entusiasta despedida por parte de sus correligionarios.

### VINALESA

El Sindicato Agrícola de esta población repartió el domingo último 150 libretas de su Caja de Ahorros entre los alumnos de las escuelas, y con tal motivo organizó una amenísima sesión literaria y social, que estuvo concurrencísima, y que se celebró en el amplio jardín de la casa social.

Presidió el señor cura don Federico Sapiña, y tomaron asiento á sus lados don Leopoldo Trénor, don Ramón Santarrufina y otras distinguidas personas, y después de cantarse el Himno de la Previsión, hicieron uso de la palabra el presidente del Sindicato y los señores Montali, Esteve Victoria, Lluna, Santarrufina y Parrachina; los niños recitaron diálogos y poesías, y don Leopoldo Trénor cerró tan amena velada con un discurso muy elocuente y oportuno.

Todos fueron aplaudidísimos.

## Crónica de teatros

### Apolo

A pesar de que con la función de anoche se dió por terminada la temporada de cine y varietés, mañana miércoles se celebrarán dos funciones verdaderamente extraordinarias, pues lo son la finalidad de las mismas; la modestia de los precios y los elementos artísticos reunidos. En dichas funciones de mañana celebrará su beneficio el personal de las diversas dependencias y secciones del teatro, y en su obsequio tomarán parte artistas tan renombrados como las bailarinas "La Setabense" y "Flor de Alejandria", y cancionistas "Mary Carmen", "María Casanova" y la "Bella Emilia", que tan ruidoso éxito alcanzaron en este teatro, tomando parte desinteresadamente en la función de beneficio de la dependencia.

Mañana daremos más detalles; las antefiores líneas son solo para que los habituales de Apolo sepan que el personal del teatro celebran su beneficio.

### Gran Cámara Frigorífica

de la Tocinería y Carnicería de

Alfredo Llago (antes Taberner)

Abierta al público para conservación de toda clase de carnes, embutidos, conservas, huevos, mantecas y otros comestibles. Se contratan abonos mensuales.

Tocinería: Valencia. Cámara: Mallorca, 4

Gracia, 7

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Preciosas colecciones en telas INGLESAS para CAMISAS

GAMBORINO Bajada S. Francisco

Noticias locales

El puente del Mar. Nuestro estimado colega "El Mercantil" da por terminada su controversia con nosotros...

Ha terminado, pues, el diálogo, no por cansancio nuestro. Para el monólogo que ahora proseguimos en defensa de los intereses de Valencia...

"El Mercantil" abandona, provisionalmente, su antigua idea y opta por un remiendo del artístico puente del Mar, seguro de que cuando acabe la guerra se podrá hacer el puente grande a mitad de precio que ahora...

La CORRESPONDENCIA mantiene que la necesidad de construir un gran puente es, no solo urgente, sino inaplazable; que después de la guerra, aun tomando por artículo de fe las notas de "El Mercantil" de hoy, habría que esperar la llegada de los precios baratos...

Es decir, que atendiendo al criterio de "El Mercantil", habrá que esperar, para construir el gran puente, tantos años, por lo menos, como llevamos de guerra...

La CORRESPONDENCIA mantiene que el acabar la guerra faltará—y no es razón pequeña—los brazos trabajadores, a lo cual no ha obtenido contestación. Pero a falta de las revistas extranjeras consultadas por el colega para que le asesorasen en el presente caso, podemos presentar este recorte de un periódico local:

"En la Sociedad de obreros del ramo de sizereta se han inscrito 200 trabajadores para marchar a Burdeos."

"Esto es ahora! Cuando acabe la guerra, los aliados y trabajadores en hierro, QUE YA EMIGRAN, habrán de ser buscados con linterna. Subirán mucho los jornales."

"La lógica y el sentido común" imponen a "El Mercantil" su provisional cambio de criterio. "La lógica y el sentido común" nos imponen, también, la obligación de seguir defendiendo lo que consideramos conveniente para Valencia.

"La lógica y el sentido común" protejan a quien tenga razón. Finalmente: "El Mercantil" no quiere asumir ninguna responsabilidad."

La CORRESPONDENCIA, en cambio, asume todas cuantas responsabilidades puedan corresponderle. Y además pide a los que deban intervenir en este asunto, que no vacilen en asumirlas también.

Valencia ha de ser grande, cueste lo que cueste. Si se tratase de una mejora de hijos nos opondríamos o regatearíamos la ejecución; pero si TODOS sabemos que es necesaria... ¿para qué vacilar?"

Comiencese la mejora, y esté acabada, a ser posible, para antes de que venga la paz. Lo que cueste de más, ahora, lo ganaremos teniendo lista entonces.

¿Y ¡quién sabe si habrá otra guerra que encarezca más las cosas?...

Lo seguro es que Valencia estará, así, perfectamente servida.

No será lo que es ahora: una indecisa y medrosa porcosera, que canturrea antiguas canciones políticas, malvestida de andrajos y pidiendo limosna a orillas del Mediterráneo.

El barómetro, que a última hora de la tarde de ayer acusaba una presión de 757 milímetros, esta mañana ha subido a 762, y el día ha sido hermoso, de sol espléndido.

Efecto de la lluvia de ayer, ha refrescado un poco la temperatura en la madrugada, acusando el termómetro un mínimo de 16°. La una de la tarde teníamos a la sombra 24°.

La brisa domina del Sureste, y la humedad relativa es de 71°.

Movimiento de viajeros. El tren de Madrid y Andalucía llegó con una hora y 47 minutos de retraso.

En él han venido el diputado a Cortes electo por Almansa señor marqués de la Calzada y nuestro querido compañero en la prensa don Olegario Cifre.

También ha llegado en dicho tren el valiente diestro Camaró con su cuadrilla.

En el tren correo de Barcelona regresó el comandante general de Artillería de esta plaza don José Donat.

El tren correo de Madrid hizo la entrada en la estación a su hora, habiendo llegado la señora condesa de Alama y el señor Manrique.

En el correo de Utiel ha salido el diputado provincial señor García Murviedro.

En el correo Central de Aragón, que ha llegado con treinta minutos de retraso, han venido don Miguel Sales y don Teodoro Landerer.

En el correo de Madrid han marchado esta tarde los senadores don Ramón de Castro y don José Juan Dómine, y don Bernardo Gómez Igual.

En el mismo tren ha salido don Francisco Bernia.

El diputado a Cortes por Albaida, señor conde de Torreñel, ha dirigido al de Villafra de Panadés, señor Zulueta, que tenía convocados para hoy a los diputados vitícolas, para tratar de la crisis por que atraviesa dicha producción, el siguiente telegrama:

"Madrid.—Hotel Bristol.—Zulueta, diputado a Cortes.—Ante imposibilidad asistir por convalecencia enfermedad reciente, adiérneme y suscribo en absoluto conclusiones que se adopten reunión diputados vitícolas.—Conde Torreñel."

ROLLOS MUSICA 88 notas VICTORIA. Grandes existencias con las últimas novedades, a precios sin competencia.

ANGELUS PIANO, C. Pintor Sorolla, 27.

Ha sido aprobado el Reglamento y las Ordenanzas del Sindicato de Riegos, del pueblo de Jarafuel.

Mañana, a las seis y media de la tarde, será bautizada la hija del industrial Juanito Rodríguez, en la iglesia de San Juan y San Vicente, calle de Isabel la Católica, siendo padrinas por la simpática artista Adela Lulú y el valiente matador de toros Ricardo Anlló (Nacional). Dadas las simpatías del popular Juanito en Valencia y la categoría de los padrinos, creemos que el bautizo será de los que dejen gratos recuerdos. La comitiva saldrá de la casa de los padres, Granvía, número 12.

En la Caja de la Diputación provincial se ha recaudado hoy, por contingente, lo siguiente:

Del ayuntamiento de Real de Gandía, 300 pesetas; Enguera, 2.233'27; Masalavés, 125; Genovés, 300; Masanasa, 1.000; Rocafort, 85.

La recaudación del mes de junio último, en esta Delegación de Hacienda, comparada con la de igual mes del año anterior, ha tenido un aumento de 142.896 pesetas.

El señor delegado de Hacienda ha recibido una circular de la Dirección general, dictando reglas para el canje de carpetas provisionales por títulos definitivos de la Deuda amortizable al 5 por 100, emisión de 1917.

Se ha dispuesto que las elecciones para la renovación total o parcial de los miembros de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación deberán celebrarse antes del 30 de setiembre próximo, y la sesión a que se refieren los artículos 42, 46 y 47 del reglamento de 14 de marzo último, antes del 10 de octubre.

A los nombramientos de jueces pro-sinodales de que ayer dimos cuenta a los lectores, hay que añadir el del señor cura párroco de San Valero, don Antonio Femenia Cabrera, designado también para este cargo por el señor Arzobispo.

Mañana miércoles, a las nueve de la noche, se celebrará en el Círculo Liberal Monárquico del distrito del Teatro un banquete en honor del presidente del Círculo, don Eliseo Miralles, obsequio de los socios por sus gestiones en pro de la Sociedad.

Urberuaga de Uvilla (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

Hacemos constar, a ruegos de persona interesada, que Roque Navarrete Navarro no tiene nada que ver con el individuo que, según nota facilitada por la policía, ingresó en la Cárcel Modelo hace pocos días.

Estos días es muy visitada la Exposición de labores que, como dijimos, han instalado las escuelas de aprendizas del Sindicato de la Aguja.

Se ve en los trabajos expuestos que el Sindicato ha ampliado sus clases con nuevos oficios y que las pequeñas obreras son dignas, por su laboriosidad y estímulo, a la protección de las demás que realizan la hermosa obra del Sindicato.

La Exposición puede visitarse de once a una y de cinco a siete de la tarde.

Durante el mes de junio último se han recaudado para el Pan de San Antonio, en la parroquia de Santa Cruz, 64'14 pesetas, y se han distribuido a los pobres de la feligresía 600 raciones de pan, que han costado 87 pesetas.

Ha obtenido el número 4 en las oposiciones a Registros de la Propiedad don Antonio Ventura González, premio extraordinario en Derecho en el curso anterior é hijo de nuestro particular amigo don José Ventura Traveset, catedrático de esta Universidad. Sea enhorabuena.



La familia del señor don Tomás Murillo Hinojo, agente de Aduanas, fallecido ayer, habrá experimentado lenitivo a su agitación, dadas las pruebas de afecto y simpatía que le han producido sus numerosos amigos, con motivo de la conducción del cadáver al Entierro del Caballero.

Como decimos, la comitiva fúnebre era numerosa y distinguida é iba precedida por asilados de las Hermitas de los Pobres y de San Eugenio y cleros parroquiales de las iglesias de los Angeles y del Rosario.

La presidencia del duelo la formaban el hijo del finado don José, téniente de alcalde señor Guirra, don Mariano Bosch, abogado del Estado; don Juan Moyano, don Antonio Gorgonio y director espiritual don José Pinazo.

A las pruebas de pésame prodigadas amigos de las nuestras; las relevantes condiciones del finado le han hecho merecer la manifestación de duelo sentidísima que le han ofrecido sus amigos.

Como decimos al principio, la tribulación de la familia será amonizada por estas pruebas de afecto, y sinceramente así lo deseamos.

SUCESOS

Muerte repentina. Anoche fué víctima de un accidente un hombre llamado José, en el piso principal de la casa número 3 de la calle de Transita.

Fuó conducido inmediatamente en un carruaje al Hospital, donde el médico de guardia solo pudo certificar su defunción.

El desgraciado José (cuyos apellidos se ignoran), era criado de unos "globe-trotters" portugueses.

Robo. Durante la pasada noche se ha efectuado un robo en circunstancias verdaderamente originales.

En la casa número 33, cuarto bajo, de la calle de Tomasos, había un matrimonio durmiendo.

Saltando la tapia del corral, y por el ventanal del pozo, han entrado ladrones, en el cuarto donde el matrimonio dormía, han abierto un cofre, se han incautado de 215 pesetas y un revólver, y fracturando la cerradura de la puerta de la calle, han salido por ella, sin que nadie lo advirtiese.

Cuando el matrimonio despertó esta mañana encontróse con la novedad, que comunicó a la policía, y ésta al juzgado de guardia.

Denuncia. El fiscal de su majestad ha denunciado al juzgado de guardia el periódico "El Intranigente".

El juzgado ha recogido los ejemplares y abierto sumario.

Causa terminada. Por el juzgado de instrucción de Serranos ha sido remitida hoy a la Audiencia, para señalamiento del juicio oral, la causa instruida contra Pedro Marin, autor del doble asesinato cometido en mayo de 1916, en el pueblo de Albuixech, en el anciano matrimonio Ramón Tamarit y Rosa Ruiz, á quienes servía como criado.

Atropello. En término de Masamagrell ha sido atropellado por el tren 1.157, en el kilómetro 11, un hombre de 50 años, llamado Bautista Castellar, vecino de Rafelbuñol.

El desgraciado es sordomudo, y sufrió varias heridas de pronóstico reservado, que le han sido curadas por el médico del pueblo.

Incendio. A consecuencia de haberse desprendido un cable eléctrico en Teresa, se ha producido un incendio en los montes del Estado, que fué extinguido por los guardas, muchos vecinos de los pueblos limítrofes y la fuerza de la benemérita.

Se han quemado 185 pimpollos y 33 pinos maderables.

Asalto. La casa de campo que en término de Barqueta posee don Rafael Bas Pastor, ha sido asaltada por los ladrones, que abrieron un boquete en el muro.

Se han llevado todas las ropas y cuantos efectos de algún valor encontraron á mano.

Rateros. La benemérita del puerto ha detenido á tres muchachos llamados Eduardo y José Tormo Manzano y José Pérez Juan, autores de varias raterías, entre ellas, el hurto de 24 botes de puré de tomate, de un caballete.

Ahogado. Un anciano de 70 años, llamado Vicente Ransell Bueno, Labrador, que sufría ataques nerviosos, ha tenido la desgracia de caer en la acequia de Moncada, término de Masamagrell, ahogándose.

Denuncias. La Guardia civil de Sueca y Enguera ha formulado varias denuncias de pastores por pastoreo abusivo, y carreteros por faltas al Reglamento de Policía de Caminos y uso de tramas prohibidas.

Multas. El señor Gobernador ha impuesto 100 pesetas de multas al dueño de la Pensión Petit Lardý, por faltar á las disposiciones vigentes sobre casas de viajeros.

Caida. María Viana Maldonado, de 60 años, ha caído en la vía pública, lastimándose gravemente la mano izquierda; y Enrique Pascual Jimeno ha caído en la escalera de su casa, sirriéndose en la cabeza.

Mordedura. En el mismo dispensario ha sido atendido Blas García Clemente, de 27 años, que ha sido mordido por un perro en el pié derecho.

Emisión de 500 acciones al portador de 1.000 pesetas nominales cada una de la Sociedad Anónima CARBONES MINERALES DE PORTALRUBIO

Domicilio social: VALENCIA CAPITAL: 3.000.000 de pesetas La suscripción dará comienzo el día 1.º de julio de 1918 y terminará el 15 de julio de 1918 Los pedidos de acciones se harán en Boletines impresos, que se facilitarán en las oficinas del Banco Hispano-Americano, entre-gando el 20 por 100 del valor nominal (pesetas 200) en el acto de la suscripción, y el 80 por 100 restante (pesetas 800) á los 30 días de terminarse ésta. El Banco Hispano-Americano facilitará prospectos impresos conteniendo las condiciones en que se efectúa la suscripción y cuantos datos se refieran á esta Sociedad.

Desgracias

Esta mañana trabajaban varios obreros en la descarga de madera que se había recibido en un vagón, para construcciones de embarcaciones en el muelle de Levante, teniendo la desgracia de que el cargamento se veniera hacia un lado, cogiendo debajo á los obreros José Belver Moreno, de 28 años, que ha resultado con una herida contusa en la cabeza; Mariano Tramoyeres Soler, de 44, con una herida en el muslo derecho, y Pascual Miragall Aliaga, de 42, con heridas contusas, de pronóstico menos grave, en la pierna y pie del lado derecho.

Han sido asistidos en la casa de Socorro del distrito del Puerto.

Otro accidente. También ha sido curado de primera intención, en el dispensario médico del Puerto, Vicente Vela Cerdá, de 14 años, que trabajando en un taller de tornería, de los poblados marítimos, se ha producido la fractura del dedo anular derecho.

Niño secuestrado. Heíámos ayer alusiones á un supuesto secuestro de un niño, y como al tiempo de dar la noticia se comunicaba también á las autoridades, aunque de modo abstracto y sin detalles de ningún género, no nos fué posible entrar en más pormenores.

El hecho ha resultado comprobado en parte. El niño habita con sus padres en un cuarto de la calle de Ripalda.

El secreto del sumario nos impide dar más detalles.

Noticias de los teatros

RUZAFa. Verdadera emoción produjo ayer entre el público que acudió á este teatro el estreno de la película "La batalla de Arras", que es de lo más notable que hemos visto en su género, pues nos dá la sensación de la guerra con sus ataques, disparos de cañón y funcionamiento de "tanques". Como hoy es último día de su exhibición, por estrenarse mañana la cuarta jornada de "El as rojo", la concurrencia será más numerosa que ayer, si cabe.

PLAZA DE TOROS. Esta noche se verificará la reprise de la grandiosa opereta, hace muchos años no representada en Valencia, titulada "Boccaccio", en la que toman parte todos los artistas de la compañía, y por descontento es de suponer que tan notable compañía ha de hacer una labor meritorísima.

Seguramente que esta noche se verá la plaza, como siempre, concurridísima.

TOROS Y TOREROS

La del Gallinero. Va en aumento la animación por la fiesta del Gallinero.

Están ya en Valencia los simpáticos y valientes matadores Camaró y Nacional; mañana, en el correo de Barcelona, llegan Jolito y Antonio Calvache, y el jueves, según avisan, Saleri y Fortuna.

Los encargos han sido retirados en su totalidad, y mañana por la tarde se servirá el sobrante.

Esta tarde, á las cinco, han sido desencajonados los novillos de don A. Flores, antes duque de Braganza, y su presentación ha producido en el público excelente efecto, pues resulta que en vez de becerros, se trata de una corrida de toros.

He aquí su filiación: Número 60, "Zaragoza", negro; núm. 77, "Almeidrito", castaño albardado; núm. 72, "Burraco", negro; núm. 66, "Huertanito", negro lombardo; núm. 56, "Tejón", negro lombardo; núm. 69, "Marinero", negro lombardo.

NOTICIAS MILITARES

Presentaciones. Complimentaron hoy al Capitán general el capitán don Jenaro López, el comandante don Manuel González, el primer teniente don Mateo Sierra, el primer teniente de Infantería don Pedro Giner y el primer teniente de Ingenieros don Salvador Crespo.

Lo que Todos Dicen

Debe Ser Cierto: para dormir bien no hay como la cama metálica. Fabricación y salón de ventas, Hospital, núm. 3, Casa Tamarit.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

Funciones para hoy. TEATRO RUZAFa.—Sesión continua de cine-matógrafo, desde las 5 tarde hasta las 12'30 noche: «La batalla de Arras» (último día).

SALÓN-CIRCO REGUERA.—Por la noche á las 10. La vida alegre.

PLAZA DE TOROS.—Compañía de zarzuela y ópera española.—Por la noche á las 10. Boccaccio.

Funciones para mañana. TEATRO RUZAFa.—Sesión continua de cine desde las 5 tarde hasta las 12'30 noche, 4.ª jornada de «El as rojo» (estreno).

TEATRO Apolo.—Por la tarde á las 6'30 y por la noche á las 10'15. Beneficio de los empleados de este teatro. Cine y variedades. BELLA EMILIA.

Doña Desamparados Palavicino é Ibarrola DE TRÉNOR que falleció el 3 de julio de 1893. Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos políticos y demás parientes suplican á sus amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

SEÑORA: En el gran almacén de paquetería, mercería y novedades EL PALLETÉ, encontraré el mejor surtido en géneros de punto, puntillas, desde cinco céntimos vara en adelante; bordado, cintas, perfumería de las mejores marcas y todo lo concerniente al ramo; más barato que nadie. En camisas, cubros, pantalones, enaguas y equipos para novias, especiales precios. No lo olvide; para ganar tiempo y dinero, visite EL PALLETÉ, Mercado, 4.

Un descubrimiento notable. Los enfermos de Estómago é intestinos tienen su curación en el Neutrácido Español. De venta en buenas farmacias y droguerías, á 10 pesetas frasco. Pídanse folletos al concesionario exclusivo D. José Marín Galán, Arjona, 4, Sevilla y en Valencia en la farmacia de A. Gamir, San Fernando, 34; en la droguería de G. Contat y Compañía, Mercado, 72, y en la de Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71.

Teatro Ruzafa Sección religiosa. Cine Moderno. Gran éxito y último día de La batalla de Arras. 4 partes. 2,000 metros. Dos horas en la línea de fuego!! 10 céntimos general.—Preferencia 30.

Teatro Apolo PALACIO DEL CINE. Mañana miércoles BENEFICIO de los EMPLEADOS de este teatro. A las 6'30 tarde y 10'15 noche: 1.º Colosal programa de CINE. 2.º La precóz bailarina LA SETABENSE. 3.º La hermosa canzonetista MARY CARMEN. 4.º La elegante bailarina FLOR DE ALEJANDRIA. 5.º La bellísima canzonetista MARIA CASANOVA. 6.º La notable y genial canzonetista italo-española, BELLA EMILIA. Mejora presentación.—Repertorio exclusivo.

Teatro Marti. A las 3'30 tarde y 10 noche gran compañía de variedades. Mañana beneficio y despedida de JESUSILLA y ENCARNITA UNAMUNO. Colosal programa y gran fiesta tabarquesca para después del espectáculo de la noche. Fíjense bien y pidan programas de mano, en los que hallarán seguramente lo mejor visto en Valencia: Jueves debut de la notable canzonista MARY FOCELA, Consumición Tarde, 60 céntimos; noche, una peseta.

SEÑORAS EL FLUJO BLANCO y las ENFERMEDADES de la MATRIZ se curan radicalmente con las IRRIGACIONES DEL DR. VALLEY. Venta, en farmacias y droguerías.

SEÑORAS EL FLUJO BLANCO y las ENFERMEDADES de la MATRIZ se curan radicalmente con las IRRIGACIONES DEL DR. VALLEY. Venta, en farmacias y droguerías.

TELEGRAFO Y TELEFONO

Agencia Mencheta

MADRID 2, 15'15.

Residencia

El "Diario Oficial del ministerio de la Guerra" publicará mañana una real orden autorizando al general de división don Joaquín Pacheco Yangas para fijar su residencia en Valencia.

La "Gaceta"

Las disposiciones que inserta, son: Extendiéndose a los profesores cuyos nombramientos aparecieron ayer en la "Gaceta", la real orden de 31 de junio de 1912, que les autoriza para poseer sus cargos en lugar distinto de donde éstos radiquen.

"El Imparcial"

"Es de urgente necesidad—escribe—la solución del conflicto del pan. La única solución es darlo barato, aunque tenga el Estado que abonar la diferencia entre el precio del pan y el coste del trigo, imponiendo un sacrificio a los que han lucrado con la guerra."

"A B C"

"Los incidentes surgidos en las negociaciones para la solución del conflicto minero de Asturias, son parecidas a las del conflicto ferroviario. Tenemos la impresión de que el Sindicato Obrero quiere que estalle el conflicto. Las concesiones de los patronos parecen razonables y justas, pero el Sindicato las rechaza. Como la libertad del trabajo es solo una teoría, natural es que se imponga a la población trabajadora las minorías audaces que se sirven de intentar servirse de los patronos y de los obreros para alardear de su poder."

En Palacio

El Rey despachó esta mañana con los señores Maura, García Prieto y González Besada.

Luego recibió en audiencia a los funcionarios del cuerpo diplomático recientemente ingresados en el mismo, al marqués de Urquijo, al conde de Albi, a don José Solá, al general Borbón, al marqués de Sotomayor y a una comisión de maestros de Barcelona y Baleares, que le hizo entrega de un lujoso álbum.

La Reina doña Victoria fué cumplimentada por Benlliure, por el conde de Maceda y por el barón de Piñones.

En la Presidencia

De Palacio marchó el señor Maura a la Presidencia. Despachó allí con el subsecretario, y luego recibió las visitas de los señores Ruiz Jiménez, director general de Comercio y representante de la Cámara de Comercio en Manila, don Manuel Enrique Carrión.

Consejo

Mañana, a las diez y media, habrá Consejo de ministros en la Presidencia.

Consejeros de Estado

El próximo jueves tomarán posesión los nuevos consejeros de Estado. El señor Maura asistirá al acto.

Entrega de prisioneros

En el ministerio de Estado se ha recibido un cablegrama del comandante general de Melilla, anunciando que la kabila de Boocaya ha hecho entrega, sin condiciones, de los cuarenta pescadores españoles que hizo prisioneros.

Ante esta actitud, las autoridades españolas han dispuesto que fueran entregados los moros que tenían en rehenes.

Viajera ilustre

El comandante general de Larache ha telegrafiado, diciendo que ha llegado a dicha plaza la duquesa de Aosta.

Recepción

Esta tarde habrá recepción diplomática en el ministerio de Estado.

Muley-Hafid

El ministro de Estado, señor Dato, ha recibido la visita de Muley-Hafid.

Los abonos

El comisario general de Abastecimientos ha publicado un aviso, dando a entender que el Comité de Abonos, de acuerdo con la Comisaría y Comité del Tráfico, ha estudiado la forma de conseguir la importación de fosfatos para convertirlos aquí en superfosfatos, arreglando el tráfico con los vapores correos de África.

El Comité estudia la manera de dar la preferencia a los agricultores que necesitan los superfosfatos para el trigo.

Hoy se reunirá el Comité con los navieros para estudiar los contratos de transportes.

La Cierva

Mañana marchará a Murcia el exministro de la Guerra don Juan La Cierva.

De Marina

El decreto de adaptación de las Reformas militares a la Marina abarca el pase a la reserva, la rebaja de edades y los retiros.

A los subalternos con sueldos mayores de 3.500 pesetas, se les aumentan 700, y los restantes 500.

Se aumentan los sueldos a las clases que prestan servicios no permanentes.

Lo referente a las plantillas y organización será objeto de un proyecto de ley especial.

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Ascendiendo al teniente auditor de segunda don Esteban Martínez, y a los de tercera don Francisco Armas y don José Canargo.

Concediendo ingreso al aspirante don Rosendo Álvarez.

El Concordato

A las siete de la tarde se reunirá en el ministerio de Gracia y Justicia la comisión del Concordato, que preside el Cardenal Gaisa.

En Grecia y Justicia

El señor conde de Romanones ha recibido esta mañana la visita del señor Obispo de Solsona y la del presidente de la Cámara Agrícola de Córdoba.

Este pidió garantías para la libertad del trabajo, impidiendo que los grupos de obreros recorran los cortijos cometiendo coacciones.

De Instrucción

Una comisión del claustro universitario, presidida por el doctor Carracedo, ha visitado al ministro, para darle las gracias por haber restablecido la tesis en el Doctorado, atendiendo parte de las reclamaciones formuladas en la protesta contra el real decreto de supresión.

Recaudación del Tesoro

Durante el pasado mes la recaudación se ha elevado a 12.004.804 pesetas.

En igual periodo del año anterior se elevó a 14.975.400.

En el primer semestre la recaudación ha sido de 62.533.439.

Comparada con la obtenida en igual periodo del año anterior, hay un aumento de 12.633.594.

En Fomento

El señor Cambó ha recibido a una comisión de Salamanca, para darle cuenta de los daños que ha ocasionado la pasada tormenta.

Estos se elevan a 20 millones de pesetas.

El señor Cambó ha reñido la versión de que ayer celebrase nueva conferencia con los obreros mineros de Asturias, en la cual rechazasen éstos el arbitraje.

Los funcionarios de Correos

Los funcionarios de Correos han dirigido un telegrama al presidente de la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de beneficios, rogándole acepte las emiendas en las que se pide la supresión de la facultad discrecional del Gobierno en lo que hace referencia a la disolución de las Juntas.

Solicitan también la supresión del turno de méritos y la creación del cuerpo nacional de carteros, fijando una escala gradual de sueldos.

Asuntos valencianos

El Alcalde de Valencia, con las representaciones de los obreros y de las fuerzas vivas de la capital, y con los delegados de la Sociedad Hidro-Eléctrica, han sido recibidos esta tarde, a las dos, por el señor Ventosa.

El comisario general de Abastecimientos ha asegurado que no faltará carbón en lo sucesivo a la Hidro-Eléctrica, enviándole directamente de Puertollano, sin perjuicio de ordenar el envío del carbón adquirido con anterioridad por la Sociedad mencionada.

La entrega diaria comenzó ayer, después de la entrevista de los comisionados valencianos con el señor Ventosa.

El señor Valentín ha hablado también de la necesidad de establecer la tasa para los trigos, a fin de sostener el precio actual del pan.

Se ha convenido que los harineros sigan vendiendo la harina al precio del trigo argentino, indemnizándoles el Estado por la diferencia que existe.

Los comisionados han salido satisfechos del despacho del señor Ventosa, que se ha mostrado deseoso de satisfacer las justas aspiraciones de los valencianos.

Después han visitado al ministro de Fomento, a quien el señor Valentín ha expuesto su opinión de que el Gobierno debía adoptar una política intervencionista cerca de las grandes Compañías, para evitar que hagan y contraten servicios sin justificar previamente que pueden atenderlos.

Ha citado el caso de la Hidro-Eléctrica, y al intentar el delegado de esta Compañía oponer algunos reparos a la teoría del Alcalde, el señor Cambó le ha atajado, diciendo que se hallaba completamente identificado con la opinión del señor Valentín, y que este acuerdo se traduciría muy en breve en un proyecto de gran interés para Valencia.

El señor Valentín habló luego de la construcción del puente del Mar, entendiendo que debía autorizarse a la Junta de Obras del Puerto para auxiliar la construcción.

El señor Cambó rogó a la Junta de Defensa que no solicitase apoyo ninguno, ni adoptase ningún acuerdo, pues tiene en estudio un proyecto para dar carácter legal al asunto que ha de beneficiar a Valencia.

El señor Grollo, allí presente, ofreció atender las indicaciones del ministro de Fomento, y los comisionados quedaron agradecidísimos a la atención que el ministro presta a cuanto interesa a Valencia.

El Alcalde y los comisionados visitarán mañana al ministro de la Gobernación, para hablarle de la cesión de los terrenos de lo que fué penal de San Agustín, para que tan pronto se reciba la solicitud, se apruebe y puedan comenzar las obras de construcción de la Casa del Pueblo.

MADRID 2, 17'15

Los ferroviarios

Como resultado de las gestiones del presidente del Sindicato de ferroviarios católicos, la Compañía ha acordado conceder una gratificación a los obreros y ampliar los asuntos de los empleados.

Las peticiones formuladas por dicho Sindicato en el pasado abril, han sido atendidas en parte, aumentándose los sueldos inferiores a 1.000 pesetas en un 30 por 100, y disminuyéndose progresivamente este aumento hasta los sueldos de 5.000 pesetas.

Nuevos registradores

En las oposiciones últimamente celebradas para la provisión de los Registros de la Propiedad vacantes, han obtenido plaza los siguientes opositores:

Don Manuel Batalla, don Isidro Flores, don Juan Ruiz, don Antonio Veturra, don Antonio Orjola, don Manuel Gaitero, don

José María Rico, don Antonio Ibáñez, don Angel Aznar. Don José Luis Serrano, don Crescencio Agudo, don José María Moren, don Eulogio Monteagudo, don Luis Vinent, don Luis Trujillo, don Francisco Alpuente, don Alfredo Reza, don Rafael Villena, don Rafael Ferrer, don Higinio González, don Eduardo Martínez, don Maximiliano Hernández, don Andrés Gisbert, don Jenaro Carbal, don José Izquierdo, don José González, don Ramón Martínez, don Octavio Lechón, don Rafael González, don Javier Cavanillas, don Lorenzo Morillas, don Carlos Trejo y don Eladio González.

Las Cortes

Madrid 2.

Congreso

En medio de la más completa desanimación abre la sesión el señor Villanueva.

En el banco azul toma asiento el señor González Besada.

Ruegos y preguntas

El señor ZULUETA considera innecesario el proyecto del señor Dato sobre espionaje, por entender que dentro de la legislación actual existen medios para evitarlo.

Pregunta si el Gobierno está dispuesto a facilitar la actuación de los jueces que intervienen en el proceso sobre espionaje.

"Cuando existen culpables—dice—es natural que haya instigadores, y todos deben ser castigados.

Ante todo soy hispanófilo, y hago estas preguntas en nombre de la minoría reformista."

El señor BARCIA vuelve a preguntar cuándo podrá explicar su interpelación sobre el espionaje.

Coincide con el señor Zulueta en afirmar que dentro de nuestra legislación hay medios para evitar el espionaje.

Solicita el orador algunos documentos, y le contesta el ministro de Hacienda.

El señor CRESPO DE LARA formula varios ruegos, entre ellos uno, pidiendo se autorice a los oficiales de Correos para realizar prácticas de aviación en el aerodromo civil.

El señor VENTOSA contesta a un ruego que se le dirigió en la última sesión referente a la incautación de trigos en Lugo. (Sigue la sesión.)

Senado

Abre la sesión el señor Croizard, a las cuatro y media de la tarde.

En el banco de los ministros toma asiento el señor García Prieto.

El señor MALDONADO se ocupa de los daños ocasionados por las tormentas en Salamanca y Zamora.

Pide que se remedie la situación de los perjudicados.

Los señores GARCIA MOLINA, ROYO VILANOVA, POLANCO y SANCHEZ ALBORNOZ se adhieren a este ruego.

El señor MAURA declara que en el Consejo de ministros de ayer se acordó girar visitas de inspección para determinar la cuantía de los daños.

El señor MALDONADO da las gracias. El señor CAMBO dice que hoy mismo ha ordenado por telegrama que comiencen estas inspecciones. (Sigue la sesión.)

Advertencia

Ha seguido toda la tarde de hoy la avería en la línea telefónica, iniciada ayer. A última hora ésta se ha acentuado de tal forma, que nos ha sido imposible celebrar la conferencia de las 18'15.

DE PROVINCIAS

Barcelona 2.—En la sesión celebrada hoy por la IV Semana Municipal, el concejal señor Jover ha desarrollado el tema "Impuestos y Mejoras".

El catedrático de Zaragoza, doctor Monévar, ha hablado de la municipalización de las casas obreras.

Como el discurso estaba redactado en catalán, algunos delegados aragoneses se han retirado del salón.

Los asambleístas han visitado las escuelas públicas y la Universidad Industrial.

La Federación del trabajo

El Congreso de la Federación del Trabajo ha dado por terminadas sus tareas, dirigiendo un saludo a sus compañeros del mundo que se interesan por la paz.

Los ebanistas

Ha comenzado la huelga (parcial) de ebanistas.

Badajoz

Las elecciones

Badajoz 2.—Todavía no están completos los datos del resultado de las elecciones verificadas en este distrito, que fueron antaño cuando las elecciones generales.

En Fregenal de la Sierra, don Jesús Cotujío, demócrata, ha obtenido 4.251 votos; don Federico Carles Val, dataista, 4.171.

En los pueblos pequeños han ocurrido algunos incidentes.

En el distrito de Villanueva de la Serena, la lucha ha sido empuñadísima.

El señor Hernández Daza, maurista, ha obtenido 3.271 votos, y el señor Gómez Bravo, romanista, 3.261.

Faltan datos de 15 secciones.

En Don Benito también la lucha ha sido reñida entre el candidato señor Gasset, liberal, y el señor Hermida, dataista.

En el pueblo de Oliva (Mérida), continúa la excitación por los sucesos de ayer, donde fueron asaltados algunos colegios, resultando muerto Juan Paiva Conde.

En Campo Espino, el herido de arma blanca en un brazo, sigue mejorando.

A causa de la excitación existente, se aplazó la elección para hoy.

Las huelgas

El director de la mina de Puebla de Santa María ha anunciado la total suspensión de los trabajos, por haber recibido órdenes de la superioridad.

En la de Peñarroya sigue la huelga forzosa, hallándose sin trabajo centenares de obreros.

Sevilla

La Lotería

Sevilla 2.—Se ignora el nombre de la mayoría de los pescadores del premio gordo.

Solo se sabe que cuatro de los décimos fueron adquiridos por el oficial de la secretaría de la Universidad, don José Ordóñez.

Se quedó el señor Ordóñez con dos décimos, y otros dos los regaló a sus hijos. Uno de los décimos se ha extraviado, pero se ha dado cuenta de la pérdida a la administración.

Duros falsos

Desde hace días venía observándose en los comercios abundancia de duros falsos.

La beneficencia siguió una pista, que ha dado resultado.

En Moguer ha sido detenido Francisco Pérez Coroñel, que los fabricaba.

La Guardia civil se incautó de gran cantidad de monedas falsas.

Se cree que la fabricación tiene ramificaciones.

Incendios en los campos

En el gobierno civil se reciben noticias de los pueblos, comunicando que se repiten los incendios en los campos.

Créese que tienen relación con la agitación de los obreros agrícolas.

Las huelgas

Se ha solucionado la huelga de campesinos de Carrion de Espédes y la de Peñarol.

También ha quedado solucionada la de zapateros de Carmona y panaderos de Morón.

Dimisión retirada

Se ha reunido la Junta de Obras del Puerto, y al conocerse la dimisión de su presidente don Francisco Iseros, que viene despidiendo el cargo durante 30 años, acordó visitarle en su domicilio.

A ruegos de toda la Junta, el señor Iseros retiró la dimisión.

BOLSAS

Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Table with market data for Madrid, including interior and exterior prices for various goods like flour, oil, and sugar.

Table with market data for Barcelona, including interior and exterior prices for various goods.

Table with market data for various goods like interior, carpet, and oil.

Table with market data for various goods like interior, carpet, and oil.

Table with market data for various goods like interior, carpet, and oil.

Noticias marítimas

Buques de guerra

A la hora de retirarnos del puerto, según nos comunican los prácticos, entraba, para tomar fondo, el crucero "Extremadura".

También se ha dicho que llegarían hoy o mañana los torpederos 1 y 18.

Buques mercantes

Hoy han fundado en este puerto los vapores "Cabaña", de Barcelona, y "Capitán Segarra", de Gijón, ambos con cargo general.

El primero trae a bordo 32 pasajeros. Han sido despachados: "Cabaña", para Las Palmas, y "Poeta Querol", para Barcelona, con cargo general.

Exportación regional

Han sido despachados para Cote los veleros "La Polar", con cargamento de vino, y "San Luis" y "Juñeta", con cargo de cebolla.

Aduana

Operaciones de hoy: Arancel, 6.415'50 pesetas; Sanidad, 25.

El "Capitán Segarra"

Hoy ha fundado en este puerto, realizando su primer viaje, el magnífico buque de la Compañía Trasmediterránea, "Capitán Segarra".

La Compañía, rindiendo honoroso tributo a los valencianos y a sus funcionarios, lo ha inscrito con este título, como recuerdo al héroe capitán del "Mariano Benlliure", que murió en cumplimiento de su deber en aguas de Inglaterra.

Desplaza 1.040 toneladas, y ha sido construido por la Sociedad Euskalduna, de Bilbao.

Felicitemos sinceramente a la Compañía Trasmediterránea por su nueva y hermosa embarcación.

Sección amena

¿Cuáles son los soldados más holgazanes? Los de Nápoles, pues hace tres meses estamos oyendo decir: "Soldado de Nápoles, que va a la guerra, y todavía no ha llegado."

En la vía pública: —¿Querido Plaza, cuánto tiempo has venido? —Con qué facilidad se apagó el fuego...

NOTICIAS DE LA GUERRA

De todos los frentes

Los hechos de la guerra

Aspecto político

La crisis austriaca. El Emperador Carlos de Austria y Hungría ha renovado sus poderes al jefe del gobierno dimisionario von Seidler, para que reúna otro Gabinete y se presente a las Cortes el día 16 del presente mes.

Ya decíamos, no hace muchos días, el grave entorpecimiento que hallaba a su paso el presidente del Consejo para conseguir una mayoría parlamentaria, teniendo en frente a los eslavos y a los poloneses.

¿Logrará von Seidler conseguir la ayuda de los elementos nacionalistas o utilizará la Constitución?

Nuevas dudas surgen en la cuestión política austriaca.

Aspecto militar

Los franceses, en las operaciones que estos días realizan en el frente occidental, parecen ser conscientes de los propósitos enemigos, logrando adelantarse en las posiciones conquistadas al Sur de Ourg, e hicieron 300 prisioneros.

En el Aisne y en el Marne, estas tentativas no obtuvieron el mismo éxito, pues, aun cuando la operación fué preparada convenientemente por la artillería, los alemanes lograron desbaratar los planes del enemigo, que se vio precisado a retirarse, con bajas, a sus posiciones.

En el frente Occidental, estos son los dos hechos culminantes registrados durante las últimas 24 horas.

En Italia reina relativa calma; fuera de los hechos de armas realizados en Col di Rosso, de los que ayer hablaban los despachos oficiales, nada hay que merezca la pena de consignarse.

De lo expuesto resulta que sigue sin aparecer la anunciada ofensiva, ni en Francia ni en Italia.

La información

(De la noche y madrugada)

Buque hospital torpedeado

Londres.—El Almirantazgo ha publicado una nota manifestando que el 27 del pasado junio, a 17 millas de Sasuldt, fué torpedeado el buque hospital "Llanowry" por un submarino alemán, y que el buque se hundió en diez minutos.

Procedía del Canadá, y se dirigía a Inglaterra; no llevaba cargamento alguno. Conducía 264 tripulantes, 79 médicos del Canadá y 14 enfermeras.

En un bote lograron salvarse 24, ignorándose la suerte que han corrido los restantes tripulantes.

Se han organizado servicios en su busca. Agrega la nota que el submarino tenía perfecto derecho a detener el buque, examinar su documentación y registrarle, pero que no quiso hacer nada de esto y prefirió torpedearlo.

Manifiesto

Moscu.—El gran duque Miguel ha publicado un Manifiesto declarando su decisión de restablecer el orden y tranquilidad rusa, puesto que el pueblo quiere la paz.

Nuevo "raid"

París.—Ayer el enemigo intentó realizar un nuevo raid sobre la región y capital de París.

A las once y cincuenta minutos se dió la señal de alarma, y nuestras baterías abrieron fuego contra los aviones alemanes, ahuyentándolos.

La alarma cesó a las doce y veinte minutos. Otra vez fué dada la señal de alarma a la una de la madrugada, pero cesó a las dos y veinte. Los alemanes arrojaron algunas bombas en los grandes arrabales.

Los despachos oficiales

París (11 noche).—Nada digno de mención durante la tarde.

Roma.—Ayer por la mañana en la meseta de Asiago las valerosas tropas del 13 cuerpo de ejército italiano han reanudado la acción en Col di Rosso, posición formidable que ha sido conquistada al primer empuje.

El Col di Scala ha sido teatro de una lucha violenta durante todo el día.

Por fin el valor de nuestros soldados venció.

—Si, es cierto, amigo Barrio... ¿Cómo pasa el tiempo!

—¿Cuántos hijos tienes ya?

—Siete... ¿y tú?

—Yo no me conformé con el siete... que tengo también

# Religiosas

En la parroquia de San Andrés se celebrará mañana, con gran suntuosidad, la terminación de los cultos dedicados al Sagrado Corazón durante el mes de junio.

Habrá, a las siete y media, misa de Comunión con plática y reparto de estampas, y después Te-Deum y bendición con el Santísimo Sacramento, oficiando el señor cura párroco don Salvador Solanes.

Por la tarde, a las seis y media, solemne ejercicio con exposición de S. D. M., trisagio, cantado por nutrida capilla de música, sermón por el padre Ramón Más, S. J., reserva y bendición.

A continuación se organizará lucida procesión que recorrerá las calles y plazas de San Andrés, Vilaragut, Rodrigo Botet, Embajador Vich, Abadía de San Martín, Villarrasa, Librerías, Colegio del Patriarca, Cavañilles, Salvá, Mirasol, San Andrés a la iglesia, asistiendo a ella las asociadas del Día Feliz y Apostolado de la Oración, con su camarera y presidenta respectivas. Terminada la procesión, se cantará una plegaria al Divino Corazón de Jesús.

Se replica a los amantes del Divino Corazón de Jesús, adormen con colgaduras los balcones de la carrera.

**Cultos para mañana:**  
En la Compañía, durante la misa de seis y cuarto se leerá la vida del Beato Bernardino Realino, S. J., y a las seis y media el mes de San Ignacio.

—En la Sangre, a las ocho misa con órgano y ejercicio del mes que se consagra a la Purísima Sangre del Señor.

—En Carmelitas Encarnación, Santa Cruz y Santo Tomás, continúa el mes carmelitano con misa rezada, meditaciones y órgano.

**Publicaciones**  
Hemos recibido el "Boletín Mercenario" correspondiente al mes de julio, que mañana empieza, y que además de la crónica de cultos y noticias de interés, inserta el programa de las fiestas centenarias, organizadas para conmemorar la visita de la Virgen a los fundadores de la Orden Mercendaria.

También ha visitado nuestra Redacción el número 172 de la revista "Caza y Pesca" órgano de la Asociación de Cazadores y Pescadores de España, que inserta un buen sumario.

Hemos recibido el número 701 de la "Crónica Médica", revista quincenal de Medicina y Cirugía, que dirige el catedrático doctor don Manuel Candela, y que inserta un sumario interesante, avalado por firmas del doctor: Eduardo Roselló, doctor Patricio Borobio y otros.

El número 47 del "Boletín de la Unión Gremial", que hoy hemos recibido, inserta importantes trabajos en defensa de los intereses del comercio y la industria.

Hemos recibido el número 2 del "Boletín de Secretarios y Empleados de Ayuntamiento", órgano de la Asociación provincial, y que dirige nuestro querido amigo don Tomás Jiménez Valdivieso.

Inserta trabajos de mucho interés para la clase.

El número del "Boletín Oficial" del Arzobispado correspondiente al 1.º de julio, que hemos recibido, inserta, a más de los nombramientos eclesiásticos de que ya dimos cuenta a los lectores, una cédula de citación del Vicario general.—Educos del Colegio de Santo Tomás de Villanueva.—Real decreto referente a la construcción de templos y edificios eclesiásticos.—La potestad episcopal según el nuevo Código (continuación).—Certamen para fomentar la piedad y cultura de los seminaristas valencianos durante las vacaciones.—Bibliografía.

Se ha puesto a la venta el número 26 de "Helios", revista, cuyo sumario es el siguiente:  
—Sangre y raza, por Laureano D'Oro.—  
—Dos edificios inmorales, por C. Brand.—  
—Un hombre con corazón de hiena, por Florinda Sebastián.—  
—Dedicatoria, por C. García.—  
—El mejor régimen, por F. de Lima.—  
—Labor útil, por M. Collado.—  
—Causas y tratamiento de la diarrea estival, por el doctor Galland.—  
—Maravillas de la cura de agua, por el doctor Bentes.—  
—Nuestra primera conferencia.

Redacción y administración, Torno San Gregorio, 23, Valencia. Suscripción, dos pesetas al año.

Imp. de "La Correspondencia de Valencia".



Antes de tomar la DENTINA CAÑIZARES

## Usted puede evitar que su hijo sufra en el periodo crítico de la dentición.

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el babeo y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea.

# DENTINA CAÑIZARES

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja, cura los trastornos de la dentición; cambiando el estado general de los niños y transformando los de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Rehágase toda noche que no es la de dormir y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado), con las dos figuritas de los niños.

VENTA: Farmacias y Droguerías, y en la Farmacia CAÑIZARES (abierta toda la noche), con Laboratorios químicos y de esterilización, anexos, Caballero 42, Valencia

**Exemas, Herpes, Caparrosa, Sarpullidos, Granos, Rojeos, Impétigos, Soriasis, Intertrigo, Prurigo, Humores fríos, Zona, Sicosis, Diviesos, Empeines, Enfermedades de la pierna, Ulceras Varicosas, Flebitis, Manifestaciones sífilíticas.**

Millares de curaciones y el constante favor de los médicos del mundo entero, vienen hoy a consagrar la eficacia segura y absoluta de esta obra maestra, única, de la Medicina:

## El Depurativo Richelet

cuya composición eminentemente científica le constituye en el más autorizado, al propio tiempo que el más poderoso específico contra los vicios de la sangre, todas las enfermedades de la piel y de la circulación, las úlceras de la pierna y las manifestaciones sífilíticas.

A cada frasco acompaña un folio ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorios L. Richelet, de Sedan, S. R. de la Serrillerie, Bayona (Francia).

## C. I. T. I.

**CENTRO TÉCNICO INDUSTRIAL IBÉRICO**  
Gran depósito de motores eléctricos, bombas centrífugas y maquinaria en general.  
Pascual y Genís, 18, Valencia. Teléfono 1.296

## Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas

**El vapor X**  
saldrá el lunes 8 de julio, a las 6 en punto de la tarde, para Málaga, Cádiz y Sevilla.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas

**El vapor X**  
saldrá el 5 de julio, directo para Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagorosa, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasaia, a las seis en punto de la tarde.

Servicio bi-semanal para Barcelona.  
Salidas fijas los miércoles y sábados, a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje.  
Informar en: Delegación de Valencia, Muelle de Penitente, lota A. Véase, teléfono 8.258.

## No más cataplasmas Subasta

Se sustituye con gran ventaja por **La Ambrina**

de aplicación más rápida, más cómoda y más limpia.

Conserva el calor hasta 24 horas.  
Pídase en farmacias y droguerías.  
Únicos concesionarios para España, sus colonias y protectorados:  
Barandiarán y Compañía.—BILBAO.

## Compro

pagándolo mejor que nadie, desperdicios de papel, periódicos, revistas, libros; precios especiales para el papel de, archivos y oficinas. Compro trapos, metales, etc. Hay para la venta una partida de periódicos y arpilleras.

Visita la casa y se convencerá: calle Estanera Vieja, 12 y 14, esquina a calles Cenya y Purísima, detrás de la Lonja.

Se pasa a domicilio, dentro y fuera de la capital.

## DINERO

Se facilita en hipotecas y en letras a comerciantes, clases pasivas, empleados y sobre todo garantía que convenga.

Granada del Marqués del Turis, 2, oficina, de 12 y de 4 a 7.

## LA SANTANDERINA

casa de viajeros

Gran pensión económica desde 3 pesetas en adelante. Todas las habitaciones con gran ventilación y balcones a la calle de las Barcas, luz eléctrica y montada a la moderna. Calle de las Barcas, 17, 2.º

**ROCAFORT**  
Se vende una casa en su ensanche, con abundante agua, y cuatro habitaciones. Dirigirse a Andrés Pérez, calle del Carmen, 4, Rocafort.  
También se venden solares.

**Compro**  
pagándolo mejor que nadie, periódicos, revistas, libros; precios especiales para el papel de archivo y oficinas; metales, hierro y toda clase de metales.  
Calle de Barcelona, 11, bajo, trapería.

Despacho de la DENTINA CAÑIZARES

## Compro botellas vacías a los precios siguientes

De Kola Cortals, grandes...	0'25 céntimos
De Kola Cortals, pequeñas...	0'20
Carmelitano, litro...	0'25
Carmelitano, medio...	0'20
Bordelesa (de vino)...	0'20
Sidra, grandes...	0'15
Champagne, grandes...	0'15
Escarachados, medio, sin grabar...	0'25
Vermouth...	0'15
Cofia, sin inscripción...	0'15
Adornos, blancas, 3/4 de litro...	0'25
Jarabes, litro, sin inscripción...	0'25
Agua oxigenada, con tapón...	0'25
Limonada con tapón, blanca...	0'15
Agua mineral de litro, sin inscripción, forma agua Solares, blanca...	0'20
Agua Colonia, litro, sin inscripción, (forma testón)...	0'20
Agua Colonia, litro, 3/4 litro...	0'25

También se compran de la misma forma del licor Kola (aunque no lleven inscripción) a 0'25 las grandes y a 0'20 las pequeñas, y otras varias.

Calle del POPUL, núm. 9, bajo  
Travesía de la plaza de la Merced a la calle de Mallorca

## Señoras

Se acabó el vello—  
EL DEPILATORIO ARABE  
quita el vello hasta la raíz, es el único inofensivo, y está recomendado por todas las eminencias médicas.

La mujer que tenga VELLO ó PELLO podrá quitárselo instantáneamente y la que lo tenga será por que quiere.

Frasco con instrucciones, 5 ptas.

De venta en Valencia: Farmacia Inglesa, Bajada de San Francisco, 4.—Bazar de la Reina, calle de Zaragoza.—Bazar de Robilar, plaza de Cierjos, 66.—Soforas Contat y Compañía, droguería, plaza del Mercado.—José Arnal, droguería y perfumaría, El Agua, calle San Vicente, 71.—M. G. Sanchez, perfumaría Buen Tono, Zaragoza, 21, y Sola y Arnau, droguería y perfumaría, Mercado, 75 y 77.—Abascal y Compañía, droguería del Barco, Mercado, 2 y 4.

## TUBOS

para caldera de acero de 70 y 80 metros por 220 metros largo. V. Pedro Martín, 15, Sevilla.

## Colocación

La desea un hombre de buenas dotes; ha sido casero, por demencia de despacho; la persona que se lo haya encontrado lo entregue en la calle de Coaña, 66, principal, y se le dará 100 pesetas.

## SH NECESITA

oficiales bordadoras para blancos a mano.  
Presentarse, Calle Cuarte, 11.

## Prestam

dinero con prontitud, con buenas garantías. Colocamos el mejor interés y a juicio del interesado agente de negocios. Pasadizo Poesa Quintana, 1, en su casa.

## Mecanógrafos!

La casa CAMERO y el papel AMERICAN son lo mejor.  
CASA BAR-LOCK, MAR. 8.

**Ocasión**  
Se vende un magnífico Crucifijo antiguo, de escultura.  
Razón, calle de San Cristóbal, núm. 10, portera.

**Traspaso**  
Por retirarme del negocio, traspaso casa de viajeros "La Andaluza", número de R. Razón: Don Juan de Austria, 20, ensanche.

FOLLETIN 131

XAVIER DE MONTEPIN

## EL HOMBRE

DE LAS

## FIGURAS DE CERA

El salón y la alcoba tenían varios muebles que se cerraban con llave. Rodille, que se había provisto de todos los instrumentos necesarios para las operaciones que intentaba, abrió los muebles y registró el contenido de los cajones con una paciencia infatigable. No halló nada de lo que buscaba; el dinero, los valores y las joyas brillaban por su ausencia. Por fin, en el gabinete-tocador, descubrió una maciza caja de hierro para caudales, con cerradura de secreto y combinación.

—¡Ah! ¡ah!—murmuró,—aquí es donde está el dinero del vizconde, es decir, mi dinero.

Iba a intentar abrir, sin grandes probabilidades de buen éxito, la cerradura de la caja, por una prudente reflexión le contuvo.

—Hojaldre—se dijo,—en su calidad de ladrón, debe temer siempre que le roben, y por lo tanto, debe haber recurrido a todos los medios imaginables para guardar su tesoro.

so. Esa caja de caudales está sin duda llena de resortes, y contestará con pistolazos a cualquier torpe tentativa. No nos expongamos a un fracaso: es lo más práctico y prudente.

La intuición del bandido no le engañaba y acababa de librarse de un mortal peligro. ¿Y si quiera que hubiera tocado la cerradura de la caja sin haber hecho antes jugar las combinaciones, habría caído infaliblemente muerto por una descarga a boca de jarro.

Después de haber adquirido la casi seguridad de que Hojaldre guardaba en su casa todos los valores que constituían su fortuna, nuestro personaje se marchó a su vez del hotel y se dirigió al faubourg Saint-Antoine, patio d'Amoy, cuartel general de los comerciantes de hierro viejo.

Allí compró, por la módica cantidad de trescientos francos, una especie de berlina en deplorable estado, pero capaz aún de rodar, bien que mal, durante algunos días más. Un chalan metido gano le vendió un caballo asiático y cojo; luego adquirió guarniciones de lance remendadas por cien partes, y provisto de ese modo de un tren poco brillante, pero nada ruinoso, alquiló una cuadra y una cochera por días, a fin de tener donde meter al cuadrúpedo y el vehículo.

En seguida encaminó a la calle del Músico, entró en las oficinas de la agencia y preguntó por el escribano de los jóvenes Jamélicos, que sin figurarse que hablaba con el año mismo, le respondieron que Laridon estaba en su despacho.

Hacia dos días que el antiguo encubridor no había visto a su socio y principal, y ya empezaba a sentir alguna inquietud. No con-

oció a Rodille con aquel disfraz, y le preguntó por el motivo de su visita.

Después de haberse proporcionado el placer de prolongar durante algunos minutos un diálogo incomprensible para Laridon, el supuesto Comtós se dio a conocer, con gran sorpresa del escribano, que multiplicaba sus exclamaciones de admiración.

—Te necesito—le dijo Rodille.

—¿Para qué?

—Para ayudar a prender a un deudor.

—¿Por qué no te diriges a los guardias de Comercio?

—Prefiero ser yo mismo el que lo detenga.

—A fin de evitar gastos, sin duda.

—Justamente por eso... has puesto el dedo en la llaga.

—¿Y qué papel me reservas?

—El de cochero, amigo mío.

El escribano se estremeció.

—¿Cochero!—exclamó.—¿Yo cochero!

—Sí, hombre, sí, cochero.

—¿Pero si no sé guiar!

—No tengas cuidado; el caballo que voy a confiarte no tiene nada de feroz; verás que bien desempeñas tu oficio.

—Si sucede cualquier accidente, yo me lavo las manos.

—¿Convenido; cargo con todas las responsabilidades.

—¿Supongo que no habrá de subir al pescante con corbata blanca y frac negro?

—En el coche encontrarás una blusa azul y una gorra.

—Si alguno de nuestros clientes me ve con ese traje y en esas funciones y me reconoce, ¿qué dirá, Dios mío!

—Nadie te verá, porque estará oscuro.

—¿Es para esta noche, entonces?

—No, para mañana. Por consiguiente, desde el medio día no vuelvas a salir del despacho. Si yo no puedo venir a buscarte, te enviaré por un repartidor una carta que contendrá las instrucciones, que seguirás punto por punto. ¿Me has comprendido?

—Perfectamente... aunque protesto con todas mis fuerzas de lo extravagante idea de transformarme en cochero.

Rodille se separó del escribano, y nosotros le dejaremos hasta las diez de la noche.

Las diez daban en Saint-Philippe du Roule en el instante en que el pretendido vizconde de Coursolles, después de haber hecho la corte a su novia, describiéndole los esplendores de su árbol genealógico, volvió al hotel: encontró a su nuevo ayuda de cámara esperando en casa.

—Ea, usted exacto—le dijo,—así me gusta. Me parece que sus servicios me convendrán. Lorrain, ¿le ha puesto al corriente de mis costumbres?

—Muy superficialmente, señor vizconde; no he tenido tiempo de entrar en pormenores; sin duda ha contado con mi experiencia.

—Yo le diré lo que tiene que hacer. Venga a desayunarme.

Rodille se ocupó en la toilette de noche de Hojaldre. Ocurrió éste estuvo a punto de meterse en la cama, dijo a su criado:

—En uno de los aparadores del comedor verá usted una bandeja de plata con una copa y una botella de Jerez. Lléve la copa de

ese vino, tráigamelo, y no olvide que todas las noches ha de hacer lo mismo.

Rodille salió para ejecutar la orden que acababa de recibir, y cuando volvió al cabo de dos minutos, con la copa llena de un licor transparente y color de ámbar, el falso vizconde ya estaba acostado, y sobre la mesita de noche, al alcance de su mano, había dos botellas cargadas.

—Según parece, te has hecho hombre precavido, amigo Hojaldre—pensó Rodille.—Pero esta prudencia no te servirá de nada, absolutamente de nada.

El exladrón alargó la mano, cogió la copa y la vació de un trago.

—El señor vizconde, ¿no me necesita ya?

—preguntó el ayuda de cámara improvisado.

—Por esta noche, no. ¿Tiene usted el sueño ligero?

—Sí, señor vizconde. Una mosca me despierta.

—¿Bueno! Si le necesito por casualidad durante la noche, ya te llamaré. Puede retirarse.

Rodille salió.

Apenas había cerrado la puerta tras sí, cuando oyó a Hojaldre levantarse de la cama, correr los cerrojos de esta puerta y dar un golpe a la llave.

Rodille se encogió de hombros sonriendo. La noche transcurrió sin el menor incidente.

Al día siguiente, por la mañana, a cosa de las nueve, oyóse el campanillazo del año, y funciones de ayuda de cámara.

Durante el almuerzo y mientras servía la mesa, el asediado de Laridon pidió órdenes,

—Sakiré a las dos—repuso Hojaldre.

—El señor vizconde, ¿comerá en casa o recórrerá? luego se decidió, y su respuesta fue negativa.

—Muy bien—repuso Rodille encantado. Todo marcha a pedir de boca, y si yo gliara las cosas a mi gusto, no podría hacer mejor.

A las siete de la noche subió a un cuarto de baño y se hizo conducir a la calle del séc, donde Laridon aguardaba.

Rodille hizo que lo acompañara y lo condujo al lugar en que había alquilado el anterior una cochera y una cuadra. El talón, después de haberse atraído de cerca, fué enganchado a la berlina desvencijada. Encendieron los faroles, Laridon se subió a la silla y a la gorra, y se encaramó, no sin un golpe, sobre el pescante.

—No podrá salir del paso—balbuceó voz quejumbrosa.—No sé yo quien comenca al caballo, sino el caballo el que me duzca a mí.

Rodille se compadeció del terror de su cliente. Tomó asiento a su lado, cogió las riendas y arreó al desgraciado rocín, que a media hora llegó a la esquina de la calle del faubourg Saint-Honoré y de la del séc. Una vez allí se detuvo el coche y del pescante.

—¿Me abandonas?—preguntó Laridon.

—¿Sí?

—¿Que va a ser de mí?

—Nada, absolutamente. Duermete, si quieres, y no te muevas. Es la única cosa que te recomiendo. ¿Supongo que eso ya sabes hacerlo?